

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa, Sábado 30 Diciembre 1899

Núm. 2563

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Diciembre

La humildad cristiana

Oración cotidiana

¡Oh Jesús mi! por medio del Co-azón inmaculado de María Santísima os ofrezco la oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que he os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón; oración: Os las ofrezco en especial á fin de que progresando cada día más en humildad, nuestra vida reproduzca cada vez mejor la humildad del Corazón de Jesús.

Propósito

Trabajar cada uno en llegar á ser dulce y humilde de corazón.

Máxima

Tanto más debemos esperar en Dios, cuanto las cosas parecen más desesperadas; cuando faltare el socorro humano, no faltará el divino.

(San Ignacio de Loyola.)

CARTA ABIERTA

Sr. D. Pascual Ramos Moreno, Alcalde de Villarreal.

Muy Sr. mío, de mi mayor consideración y respeto: Lefen algún periódico que el Sr. Ministro de la Gobernación prometió en una sesión del Congreso de los Diputados, la destitución de V. Y me escriben de Tortosa que se ha formado expediente contra V., por la colocación de la placa del Sagrado Corazón de Jesús en esa Casa Consistorial, y por la iniciativa de V. en los solemnes actos que precedieron á la colocación del escudo del Corazón Deífico.

El desencanto producido, hasta en los más confiados, por el modo de gobernar del partido llamado regenerador, hará que no maraville á nadie el relevo de V.; porque es gravísimo delito político el no ser V. del número de los acomodaticios; y es llegar (en lenguaje de partido dominante) al colmo de la estupidez (y perdone V. la crudeza) el figurarse un alcalde que su cargo es administrativo, y que debe en un pueblo cristiano y devoto del Sacratísimo Corazón de Jesús, ser y mostrarse el alcalde el primero entre los católicos y entre los devotos del Sagrado Corazón. Porque allá por Madrid no se cree así: y en estos tiempos de libertad de

pensamiento, los funcionarios públicos están incapacitados de pensar con otra cabeza que no sea la del Ministro del ramo.

Si V. cree que la Religión Católica, Apostólica, Romana no es un adorno palaciego, ni un resorte gubernamental; sino una necesidad para la salvación de la sociedad y el único remedio, con la entera aplicación de sus preceptos, para impedir la ruina de nuestra patria y curarla de sus males y devolverle su antiguo esplendor, claro es que V. no sirve para los usos ministeriales.

Yo me atrevo á anticiparle la enhorabuena por su destitución: que no sólo será muy honrosa para V., si que también quizá servirá para que abra los ojos alguno de los ilusos que se empeñan en sostener que la situación política actual es la más beneficiosa para los intereses de la religión. Y aún quisiera que el Sr. Dato, sin esperar las excitaciones de los cleróforos, se anticipara; y espontánea y francamente destituyera á todos los alcaldes que hayan tenido el valor de poner en sus Casas Consistoriales el escudo del Sagrado Corazón de Jesús, poniendo sus pueblos al abrigo del Deífico Corazón; porque con un acto tal de virilidad liberal, nos daba el Sr. Ministro de la Gobernación hecha la mitad del trabajo que haya de emplearse en demostrar la carencia de perspicacia política de quienes atrayéndose las simpatías de todos los herejes, masones y blasfemos, pretenden que los católicos abandonen la indiferencia con que ven hundirse lo que el Sr. Ministro de la Gobernación tiene deber estrechísimo de afianzar y defender.

También con ello, se vería la fidelidad á las leyes históricas de un pueblo católico, del gobierno que pretende restar fuerzas á la revolución con procedimientos del famoso bienio de los progresistas; y que dá muestras tan gallardas de farmacéutico político, que atrae á las instituciones vigentes las masas católicas, consintiendo el atropello de los más delicados sentimientos y derechos de los católicos: y asegúra que por este camino llegará á restar fuerzas á los partidos de la restauración católica, y aún que los aniquilará.

Si ahora que los católicos somos la mayoría, nos tratan así; si ahora que la Constitución del Estado garantiza nuestros derechos religiosos; si ahora que la actitud de los partidos católicos españoles (que retienen en sus mallas el para los

liberales pavoroso problema de la cuestión dinástica) preocupa no sólo á nuestros políticos dignos de este nombre; si que también á los extranjeros interesados en una determinada solución de este problema, nos tratan así ¿qué sería de los derechos de los católicos españoles en manos de los señores gobernantes actuales, cuando desaparecieran las probabilidades de una exasperación que podría promover el triunfo de los ideales por ellos tan abominados? ¿qué sería de los intereses religiosos de España en el día que las masas populares católicas no fuesen más que otro de los sustentáculos gubernamentales? ¡Líbrenos Dios, señor Alcalde de Villarreal, de fiarnos de los cantos de sirena con que se pretende adormecernos!

Almas del temple de la de V. son las que hacen falta: gente rancia, franca y netamente española.

Creo que V. comprenderá que es muy legítimo el santo orgullo que siento por tener en la Diócesis de Tortosa varones de los alientos de V. Porque, al fin y á la postre, los años que Dios Nuestro Señor tenga dispuesto que haya de prestar mi pobre ayuda al dignísimo Prelado que la rige; estos años, digo, en el juicio particular que ha de pasar por mí después de mi muerte, podrían serme de gran pesadumbre si no supiera aprovecharme de ejemplo de tanta entereza; y sería para mí, grandísima confusión y vergüenza que V., seglar, hubiese de darme, por decirlo así, lección de como se saca la cara por Dios; como no dejaría de serme imputado que yo no le animara y no pusiera del lado de usted lo poco que valga y pueda el Vicario General de la Diócesis. Y francamente, no todas las diócesis de España pueden hoy envanecerse con alcaldes como el de Villarreal. Otros habrá muy duchos en amañar elecciones, en secundar caciques, en hundir á los adversarios. Otros habrá tan católicos como el de Villarreal; más católicos y más españoles, me parece imposible. Y si esto no es motivo para que se alegre quien, despues del Prelado, es la primera autoridad eclesiástica: y si esto no merece de la misma para el Alcalde de Villarreal la felicitación más entusiasta, confieso ingenuamente que no sé como deben emplearse los prestigios de un Vicario General, si éste ha de ser digno de las elevadas funciones que le confieren los Sagrados Cánones, y si ha de ser en cierto modo con el Prelado como la misma persona del Obispo.

Ruego á Dios sinceramente, que todos los alcaldes de nuestra diócesis coloquen, siguiendo el valeroso ejemplo de V., la imagen del Sagrado Corazón de Jesús en los frontispicios de las Casas Consistoriales, y se esfuerzen en que el Divino Señor reine en sus pueblos.

También deseo que el Sagrado Corazón de Jesús colme á V. de todas las bendiciones prometidas á sus fieles devotos y á los ardorosos apóstoles de su devoción, como lo es V., á quien admiro, respeto y repito mil enhorabuena por tan cristiano proceder.

Me es gratísimo reiterarme con tan fausto motivo, de V. atento, seguro servidor, afectísimo amigo y Capellán q. b. s. m. in Corde Jesu.

JAIME CARARACH É IBORRA,
Pbro., Provisor y Vicario General de Tortosa.

S/c. Sarriá (Barcelona), calle de Jordá, n.º 7, piso 2.º.

26 Diciembre de 1899.

Hermoso ejemplo

Lo han dado de su religiosidad, según traducimos de un periódico francés, muchos marinos franceses que recientemente, visitaron los Santos Lugares de Jerusalén, dando de esta manera una prueba inequívoca de su fe, de aquella fe, que tan gloriosa hizo á su nación en pasadas épocas y que ha contribuido poderosamente á su actual engrandecimiento y adelanto.

Con motivo de la visita que hizo á Jafa la escuadra francesa que practicaba ejercicios navales por las costas de Siria, aprovechó esta ocasión la oficialidad y marinería francos de servicio, para hacer una excursión á los Santos Lugares, consagrados por la vida y doctrina del Salvador.

Fueron muy bien recibidos por las autoridades y comunidades religiosas, quienes no perdonaron medio para que tan brillante representación de la nación cristianísima pudiera contemplar aquellos lugares dignos

de veneración, que en antiguos tiempos fueron testigos de las maravillas del Señor. Lo más digno de atención es que muchos de aquellos valientes marinos, en cuyos corazones aun arde la fe de sus mayores, acercáronse á la sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles, con admirable compostura y respecto.

Ejemplo es este que honra á los marinos franceses, y á Francia, y que es digno de ser imitado por los ejércitos de las naciones que se llaman católicas.

Progresos del sistema métrico

Creado en Francia, en tiempos de la primera República, el sistema métrico se introdujo en Italia en 1836, en los Países Bajos en 1850, en Portugal en 1864, en Alemania en 1872, en Austria-Hungría en 1876, en Suiza en 1877, Noruega, Suiza, Dinamarca, Rumania, Servia, Turquía, Bulgaria, Egipto, México Brasil, Chile y la mayor parte de de las Repúblicas americanas, lo han adoptado igualmente.

Sólo Rusia, Inglaterra, los Estados Unidos, China, Japón, Persia, Marruecos y Siam, son los únicos pueblos que aún se rigen por antiguos sistemas.

Hoy, sin embargo, se anuncia que la Gran Bretaña se halla á punto de aceptarlo: ya en sus escuelas hay 10 027.000 niños, pertenecientes á 88 regiones escolares, que lo han aprendido.

Lo bueno, más tarde ó más temprano, concluye siempre por imponerse.

Costumbres reales

El más madrugador de los monarcas de Europa es el emperador de Alemania: se levanta á las cinco de la mañana, y apenas fuera del lecho, toma una taza de café, á menos que se le ocurra visitar un regimiento ó disponer una maniobra militar.

Francisco José, soberano de Austria, se levanta á las siete, desayunándose con café y leche y tostadas con manteca.

El Czar se levanta tarde: entre nueve y diez, y su desayuno es te.

Los reyes de Italia, Bélgica, Suecia y Dinamarca, el sultán de Turquía y el príncipe de Bulgaria, no tienen hora fija; dejan el lecho cuando les parece mejor.

Victoria de Inglaterra no tiene hora fija, pero tampoco es madrugadora.

Y el que bate el record de la pereza es el rey Milán de Servia, que conserva sus costumbres de socio de círculo parisién. Las doce le parece todavía una hora intempestiva para abandonar la cama.

El tren del emperador de Rusia

En su reciente viaje á Darmstadt y Postdam han estrenado el Czar Nicolás y su esposa el magnífico tren construido en Rusia, compuesto de once vagones pintados exteriormente de azul y oro, y en comunicación unos con otros por corredores forrados de cuero.

Encuétrase en esos vagones cuanto pueden exigir el lujo y las comodidades, y se dividen como sigue: vagón de equipajes; el de la cocina; el *buffet*; un vagón de segunda para los cocineros; vagón-comedor, con las puertas de espejos y las ventanas de cristal esmerilado; las paredes están forradas de haya encarnada y las sillas están tapizadas de piel de Rusia.

Otro carruaje está destinado á salón; las paredes están cubiertas de cuero repujado, formando cuadrados rodeados de molduras de nogal. El friso es de piel de Rusia acolchada. Los sillones son de raso floreado, blanco y salmón, estilo Luis XV y las mesas están incrustadas de maderas preciosas.

En los restantes vagones se encuentran el *boudoir* de la emperatriz, la habitación de las princesitas, el despacho del Emperador, su dormitorio y el de la Czarina, y el resto, en número de dos, están destinados á la servidumbre.

El mayor mérito del tren, sin embargo, consiste en no tener trepidación y no producir el menor ruido.

LOS SUEÑOS

Ha observado un sabio que en los niños de seis á trece años crece la frecuencia de los sueños en razón directa de la edad; en cambio, en los viejos se debilita la facultad del soñar.

Sobre 100 adultos, cualesquiera que sea su sexo, se encuentran nueve que no sueñan jamás, y 81 que sueñan, en particular si son mujeres.

Respecto á 100 hombres, 50 sueñan raramente, 27 con frecuencia y 13 de continuo.

Refiriéndonos á 100 mujeres, 33 sueñan constantemente, 45 con frecuencia y 13 raramente.

La estadística debe olvidar á los que sueñan despiertos.

Que son muchos.

CRONICA

Por las noticias y documentos que hemos publicado en estos días, y por la resonancia que han tenido en el Mundo Católico las disposiciones acordadas, saben nuestros lectores cuales son los deseos del Pontífice y los de nuestro Prelado, acerca del modo de conmemorar la entrada

en el año próximo, último del siglo decimonono.

Hay que borrar con actos de inmensa devoción los herejías, los errores y los sacrilegios que tanto han abundado, por desgracia, en este siglo, ocupado solamente en adelantos materiales, con mengua de los intereses de nuestra Sacrosanta Religión y de la civilización verdadera, basada en las prácticas del catolicismo.

No necesitan los católicos tortosinos de nuestras humildes excitaciones, habiendo oído las voces del Papa y del Obispo. Estamos seguros de que cuantos puedan han de acudir á implorar el perdón y las bendiciones del Omnipotente, asistiendo á la Sagrada Comunión que se distribuirá á los fieles en las Misas que se celebrarán mañana, último día del año, á las doce de la noche, en la Santa Iglesia Catedral y en las iglesias que con oportunidad han anunciado tan solemnes y extraordinarios cultos.

Leemos en el «Diario de Tarragona»:

«En el tren mixto de la mañana saldrán hoy para Uldecona, con el fin de establecer una fundación religiosa, seis Hermanas carmelitas (vu go vet lla) Para desempeñar el cargo de superiora en aquella residencia, ha sido designada la Madre Dolores de la Cruz. Las acompañará, como de costumbre, la Madre superiora generala y su secretaria accidental, que será la Hermana María de S. Felipe. En la estación de Tortosa se juntará el Muy I. Sr. secretario de Cámara de aquella Diócesis D. Ramón Tedó, con el fin de acompañarlas á la referida población, obsequiándolas con su presencia, y en la estación de Uldecona estarán esperándolas el clero, Ayuntamiento y pueblo.»

—Nuestro corresponsal de Calig nos comunica que el primer día de Navidad, por la noche, celebró la congregación de San Luis Gonzaga de aquella villa, en el local del Gimnasio, una función dramático-religiosa. La concurrencia á tan brillante acto fué numerosísima, tanto, que agotáronse las tarjetas de entrada. Ocuparon sitio de preferencia el Señor Cura-Económico y los señores Meyer, Alcalde constitucional, y el Juez municipal Sr. Anglés. El orden fué completo, y el rato pasó se feliz.

Para el día de los Santos Reyes se promete otra función como la de Navidad; pues el activo y celoso señor Cardona, Cura de aquella villa, no perdona medios para que la Congregación tome grandes vuelos, ayudada de su protectorado y bajo la presidencia del señor D. Bautista Salvador, dentro de poco compita con los de mayor importancia.

Adelante, jóvenes luises! Adelante protectores piadosos!

—Créanos el «Nuevo Diario»: no hubo mala intención en lo de *dejarle*

la responsabilidad de sus afirmaciones.

En cuanto á ir con cierto recadito á los carlistas, puede el mismo colega tomarse esta molestia; nosotros ya lo hemos hecho cuando ha sido oportuno.

—Columna y media llena anoche «La Verdad» solamente para hacer ver que ya ha aprendido á decir *lumen coeli, lumen Satanas* Bien, hombre, bien, nos alegramos de que haya aprovechado la leccioncita.

Ahora se ha aficionado el colega á eso del *duelo colectivo*, equiparando á los dueñistas con los que toman parte en toda clase de guerras. Pero, por Dios, ¡sírvasse V. discurtir con la cabeza!

—En la próxima semana, el nuevo presbítero D. Joaquín B. Cedó y Ferré, celebrará solemnemente por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, en la Parroquia Iglesia de Tivisa, apareñándole el joven abogado D. José María Bojals Perelló y D. Consolación Domenech Pujol, y ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el reverendo Cura Párroco de Llafrera D. Felipe Forés.

También en uno de los días del próximo Enero celebrará su primera Misa el Presbítero D. Juan Piqué Sanchó en la Iglesia Parroquia de Marsá. En tan solemne acto le aparecerán sus señores hermanos Lamián y Joaquina y ocupará la Sagrada Cátedra el Cura Económico de Cuevas de Vinromá, Dr. D. Manuel Juan Mareo.

A ambos nuevos celebrantes y á sus apreciadas familias, les felicitamos sinceramente.

NOTICIAS BREVES

Con toda solemnidad tomaron ayer posesión de sus cargos los nuevos rector y vice-rector de la Universidad de Barcelona, señores Luanco y Garriga Nogués.

—Se ha recordado estos días á los interesados una disposición publicada hace algunos años, que dispone que «las corporaciones militares no felicitarán por correo ó telégrafo las Pascuas de Reyes, y sólo en este caso el último día lo harán á las altas clases militares que residan en el mismo punto».

—Recorren nuestras calles estos días algunas cuadrillas de húngaros, acompañados de monos y osos, que divierten á los pequeños y molestan á los grandes.

—La Guardia Civil ha capturado en Masnou á dos de los cinco presos que se fugaron hace pocos días de la cárcel de Mataró.

—Se desencadenó anteayer en Bilbao un violento huracán, que causó muchos daños en árboles y edificios, pero no produjo desgracias personales.

—Se halla enfermo de gravedad el embajador de España en Italia, señor conde de Benomar.

—Ha zarpado de Barcelona para Cartagena el crucero protegido Carlos V, á cuya presencia, según dijeron maliciosamente algunos periódicos madrileños, se debió en gran parte

la solución del conflicto barcelonés.

—El soldado que llegó a Lisboa, procedente de Oporto, atacado de la peste bubónica, está ya fuera de peligro. Se ha conseguido aislar este caso.

—Gran noticia.—Para el día de la reapertura de las Cortes, tiene ya preparados el señor Silveira 103 diputados para lanzarlos contra las oposiciones.

—En los periódicos de San Sebastián vemos que llamó mucho la atención la llegada á aquel puerto de una enorme ballena, encontrada muerta en alta mar y remolcada por el vapor Isabel. Sin embargo, tuvieron que alejarla de la playa por el nauseabundo olor que despedía.

—A un pobre labrador, residente en la cuesta de Santa Clara de esta ciudad, le robaron estos días treinta duros, que constituían todos sus ahorros.

—Con grandísima pompa se ha verificado en Madrid la recepción oficial del nuevo Nuncio de Su Santidad. Se cambiaron los discursos de rúbricas, llenos de frases afectuosas, entre el Nuncio y la Regente.

—Una equivocación se ha sufrido en el último sorteo de la Lotería, asignándose 10 premios de 80000 pesetas en lugar de 30000. El Director general dice que se pagarán como de 30.000.

—Se han declarado en huelga en Valencia, reclamando aumento de jornal, varios empleados en la carga y descarga de buques.

—¡Ya no hay Alacía ni Lorena! ¡Ya no se piensa en la revanche! Una comediante, Inés Sorma, ha hecho olvidar á los franceses los agravios alemanes, siendo aplaudida en un teatro de París con mucho entusiasmo, según dicen los periódicos. Sí; el entusiasmo... y el miedo á los cañones alemanes hacen olvidar muchas cosas.

—Yendo de Sevilla á Madrid, le fueron robadas en la estación de Castillejo á la hija del Presidente de la Audiencia de la primera ciudad, alhajas por valor de 4 000 duros.

—En Villacabezas un sujeto amenazó á un hermano suyo con una escopeta, y al interponerse una tia de ambos, recibió el tiro, que le produjo la muerte á las pocas horas.

—En el dormitorio del Asilo de Sevilla, rifieron dos ancianos de setenta años, con dos cuchillos de mondar frata, quedando los dos heridos, uno de ellos gravísimamente.

—La calle de San Roque continúa en pésimo estado, con baches que dificultan el tránsito rodado, y aberturas, comunicando con la cloaca, que exhalan deliciosos perfumes ¡Por caridad, señor Alcalde, mande V. arreglar aquello!

—El día de hoy es uno de los más templados y claros del presente mes. El calor del sol es tal que llega á molestar, como si estuviéramos en verano.

—Ha fallecido en Madrid, á una edad muy avanzada, el catedrático de la facultad de Medicina, señor Marqués del Busto.

—Los gastos de los ingleses en la guerra del Transvaal, son hasta la fe-

cha, según cálculos muy aproximados, 1 000 millones de pesetas.

—Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

Las Misas conventuales serán mañana á las 9 y 1/2 en la Catedral; á las 9 en Santiago y á las 7 y 1/2 la parroquial en el Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. En San Antonio, á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7.

—A las doce de la noche se celebrará en la Catedral una misa, en la que se distribuirá á los fieles la Sagrada Comunión, para conmemorar la entrada en el último año del siglo.

También, á la misma hora, habrá misa de Comunión en las iglesias de San Juan, de la Purísima, Santa Clara, Hospital y del Jesús, conforme al programa detallado de cultos, que publicamos anteayer.

Del Transvaal

Paris, 29.

Cañoneo

Los ingleses siguen cañoneando desde Chieveley á los boers. Estos han sufrido algunas bajas.

MM. Karkwood y Greyfell, oficiales ingleses, fueron hechos prisioneros por los boers.

De Ladysmith

La prensa inglesa publica noticias de Ladysmith, según las cuales, las pérdidas ocasionadas por el bombardeo han sido mayores en estos últimos días, pues ha aumentado la precisión de los cañones boers.

El general White dice que la situación de sus tropas no es desesperada y que dispone de provisiones para dos meses.

A la defensiva

El corresponsal de Le Figaro en Londres asegura saber por conducto autorizado las disposiciones de War-Office, que hasta ahora no tenía otro fundamento que las suposiciones de la prensa.

Las tropas inglesas del Africa del Sud permanecerán estrictamente á la defensiva, hasta que pueda reunirse un ejército de 100 á 150.000 hombres. Calaña que se tardará cuatro meses en llegar á este resultado y, por lo tan-

to, el nuevo generalísimo Roberts no dará á conocer sus dotes militares hasta el mes de Abril.

Habrá, pues, que considerar como ciertas las rendiciones de Ladysmith, Kimberley y Mafeking y la guerra podrá prolongarse un año y tal vez algún tiempo más.

Un oficial alemán que ha regresado del Transvaal, ha dicho que la fe de los boers es una victoria final, es absoluta y firme.

Según él, si los ingleses intentan librar á Ladysmith ó Kimberley, se expondrán de nuevo á terribles descalabros.

¡MUCHO CUIDADO!

Tenemos en España, encerradas en un gran establecimiento de la Villa y Corte, unas celeberrimas señoritas que causan la admiración de todos los que, nacionales ó extranjeros, obtienen permiso para visitarlas.

¡A cuántos han sorbido el seso con sus inenarrables perfecciones! ¡Cuántos han pretendido, como recuerdo, llevarse á lo menos copia de sus incopiables bellezas! ¡Y cuántos, más atrevidos, las secuestrarían de buena gana, para poder recrearse á todas horas en la mágica atracción que irradia de aquellos tipos incomparables!

Su padre fué un gran caballero que murió hace ya muchos años. Las pobrecitas huérfanas están bajo la tutela del Estado, que tiene un guardián para que las vigile, no sea que alguno de los numerosos visitantes las arrabate de su encierro.

Son pequeñitas y viejas, muy viejas, empañadas por la pátina del tiempo.

Por bien guardadas que se hallen, se han visto expuestas á algunos accidentes; y como las pobrecitas no pueden gritar porque, aunque parece que están hablando, son mudas, se acrecienta el temor de que les ocurra algún fracaso.

Tiempo atrás corrieron peligro de parecer chamuscadas; y ahora, según vemos en los periódicos de Madrid, por poco les cae una reja de hierro en medio del grupo que forman, y las destroza completamente.

Por Dios, señor Estado, señor Gobierno, señor Ministro, amo, tutor ó lo que fuere, de estos seres extraordinarios, ¡que se redoble la vigilancia! ¡que no tengamos que lamentar la pérdida de estas admirables criaturas!

Si desaparecieran, el Arte vestiría de luto, el Arte digo, porque según habrá comprendido el más lerdo, estas señoritas están pintadas, pero admirablemente pintadas.

Son las célebres Meninas del cuadro de Velázquez.

C. M.

Tortosa 30 Diciembre de 1899.

Aviso al público

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería. Calle Carbó, 7.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSCOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLTERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,

TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Consejos de una comadrona á las madres

Nuestro deseo es exponer á las madres y nodrizas la manera más eficaz de enriquecer su leche, la cual forma el único alimento de los tiernos seres que amantan. Cuán importante es que la leche sea de buena calidad, cosa es que se le alcanza á toda madre, pero no todas conocen el medio de asegurar que la leche sea buena. Ocupémonos por un momento de la experiencia de una comadrona de fama, autorizada por la Facultad de Medicina de Barcelona, para que las madres y nodrizas tomen de ella una lección práctica. Esta comadrona ha expuesto generosamente lo siguiente:

Doña Juana Beauclair, comadrona francesa, autorizada con título Real por la Facultad de Medicina de Barcelona:

CERTIFICO: Que he tenido ocasión de ensayar en las señoras que lactan sus hijos, y aun en las nodrizas, el uso de la Emulsión Scott para el mejoramiento de su leche y, por lo mismo, la perfecta nutrición del infante. En todas ocasiones me he felicitado de haberla recomendado, porque siempre el éxito ha sido satisfactorio.

Y para que conste, libro el presente certificado en Barcelona, 1.º de Enero de 1898.

JEANNE BEAUCLAIR, Ronda Universidad, 7, 1.º
¡La Emulsión Scott! Este es el secreto para tener buena leche. Si la madre ó nodriza toma esta célebre preparación, encontrará que no solamente la criatura estará mejorada, sino que ella misma recibirá fuerza de las propiedades nutritivas de este maravilloso reconstituyente. La Emulsión Scott es el aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, convertido en una composición grata al paladar y de fácil digestión. Los médicos recomiendan la Emulsión Scott y las comadronas interponen su influencia para hacer conocer este gran remedio á familias que tengan hijos. Durante el período del crecimiento, la Emulsión Scott es esencial para combatir la pobreza de la sangre y decaimiento, pues produce carnes, fortalece los huesos y da vitalidad al organismo.

HASTA EL 15 ENERO 1900

Si para esta fecha no han renovado la suscripción los que adeudan más de 6 meses, les suspenderemos el envío del periódico.

Puede verificarse el pago por el Giro-Mútuo ó cartas-órdenes de fácil cobro.

Los que no paguen, siempre serán deudores de sus descubiertos á esta Administración.

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

